

América / uno

AMERICA LATINA

7,500 MUERTOS EN DOS AÑOS EN ARGENTINA

MADRID, 13 de enero (AFP). — 20 mil desaparecidos, 10 mil encarcelados y 7,500 muertos es el balance de los dos años de gobierno de la junta militar argentina. Las cifras fueron dadas a cono-

cer por la Comisión de Solidaridad con los Familiares de Desaparecidos, Presos y Muertos en Argentina.

uno / más / uno

Junta urgente de jefes militares argentinos por lo de Beagle

BUENOS AIRES, 13 de enero (Latin y UPI). — La Junta Militar Argentina condenó las pretensiones chilenas sobre "todas las islas, islotes y rocas" al sur del canal de Beagle e impartió directivas para adoptar acciones que ratifiquen la soberanía argentina en la zona.

El órgano máximo del gobierno argentino sesionó hoy durante cuatro horas con la participación de los tres comandantes en jefe de las Fuerzas Armadas, los jefes de estados mayores y el ministro de Relaciones Exteriores, vicealmirante Oscar Montes.

Por su parte Chile propuso oficialmente a la Argentina, someter a la Corte Internacional de Justicia las divergencias limítrofes que tienen ambos países en la zona austral del continente.

La propuesta está contenida en una carta con fecha 10 de enero que el canciller chileno,

vicealmirante Patricio Carvajal, dirigió a su colega argentino, vicealmirante Oscar Montes.

La nota fue dada a la publicidad esta tarde.

El embajador chileno en Argentina, René Rojas, se entrevistó hoy con Montes poco después de llegar a Buenos Aires, tras una visita de dos días a Santiago de Chile.

La carta se refiere a un nutrido intercambio de notas que han mantenido ambos países en los últimos meses sobre los derechos que cada cual reclama en la zona austral.

Sin embargo, como "subsisten controversias" relativas a esos derechos, Carvajal recuerda que "una tradición más que secular señala que todo diferendo entre nuestras dos repúblicas que no haya podido solucionarse mediante un acuerdo directo debe someterse a una solución judicial o arbitral".

EL DIA

Se Dice que EU Pidió Moderación a Chile y la Argentina en la Cuestión de Beagle

(IPS, EFE, UPI y AFP)

NACIONES UNIDAS, 13 de enero.—Estados Unidos habría aconsejado a los gobiernos de Chile y Argentina que aflojaran el clima de tensión causado por el diferendo sobre el austral Canal de Beagle, según opinaron hoy, en la sede de la organización mundial, fuentes dignas de crédito.

Estimaron que la preocupación de Estados Unidos se fundaría en un cálculo sencillo: un conflicto chileno-argentino en el extremo sur del continente, podría dar por resultado el bloqueo del Estrecho de Magallanes, en cuyo caso se acrecentaría el valor estratégico del Canal de Panamá, lo cual mejoraría la posición del gobierno panameño en todo lo relativo a los acuerdos con Washington sobre ese curso de agua.

OPINION DE PINOCHET

A la vez, el presidente de Chile general Augusto Pinochet, afirmó que su país "no tiene ningún espíritu bélico".

El mandatario del país trasandino puso de relieve su predisposición personal al diálogo en torno a la cuestión limítrofe en el Canal de

Beagle, acerca de la cual opinó que "nuestros derechos se sobreponen en estos momentos".

Asimismo, fuentes del Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile insistieron hoy en que su gobierno está dispuesto a negociar con la Argentina la delimitación de los espacios marítimos en la zona austral, pero que no acepta revisar el laudo arbitral del Canal de Beagle.

LLEGA UN ENVIADO ESPECIAL

Entre tanto, un enviado especial del gobierno chileno, portador de una propuesta negociadora en torno al diferendo por la jurisdicción en el Canal del Beagle, llegó a Buenos Aires en las últimas horas, revelaron hoy fuentes de prensa.

El emisario, que algunos medios periodísticos de esta capital identifican como el general Contreras Sepúlveda, habría arribado a Buenos Aires ayer en medio de la más absoluta reserva, descendiendo de un avión de vuelo comercial en el aeropuerto internacional de Ezeiza.

Según se indicó en círculos informados, el representante del régimen chileno se entrevistará hoy mismo con los miembros de la junta militar argentina.